

Mitteilung

öffentlicher Teil

| Gremium | Datum |
|----------------------|------------|
| Gesundheitsausschuss | 04.10.2011 |

Optimierung der Umweltmedizinischen Beratung am Gesundheitsamt der Stadt Köln

Im Rahmen der Diskussion bei der Vorstellung von Herrn Prof. Dr. med. Gerhard A. Wiesmüller kurz nach seinem Dienstantritt im Gesundheitsausschuss der Stadt Köln sowie in Gesprächen mit niedergelassenen Kolleginnen und Kollegen und Diskussionen mit dem Leiter und Mitgliedern des „Umweltmedizinischen Netzwerkes Nordrhein“ der Ärztekammer Nordrhein kristallisierte sich zunehmend ein Optimierungsbedarf bei der Umweltmedizinischen Beratung heraus.

Um diesem Bedarf gerecht zu werden, wurden im Rahmen der Organisationshoheit des Oberbürgermeisters und mit den verfügbaren personellen Ressourcen des Gesundheitsamtes organisatorische Veränderungen vorgenommen. Im September 2011 hat am Gesundheitsamt der Stadt Köln eine klar strukturierte Umweltmedizinische Beratungsstelle unter der Leitung von Herrn Prof. Dr. med. Gerhard A. Wiesmüller (Facharzt für Hygiene Umweltmedizin, Zusatzbezeichnung Umweltmedizin) ihren Dienst aufgenommen.

Die Umweltmedizinische Beratungsstelle steht Ärztinnen und Ärzten zur Unterstützung und Ergänzung ihrer umweltmedizinischen Tätigkeiten zur Verfügung und ergänzt praxisorientiert und wissenschaftlich die bereits vorhandene umweltmedizinische Kompetenz im „Umweltmedizinischen Netzwerk Nordrhein“ in der Ärztekammer Nordrhein (u.a. Gesundheitsämter, Universitäten, niedergelassene Ärzte). Dieses Angebot wird vom Gesundheitsamt im Rahmen der aktuellen Schwerpunktbildungen ohne zusätzliche personelle Kapazitäten vorgehalten.

Außerdem besteht für Bürgerinnen und Bürger die Möglichkeit, sich auch in Einzelfällen bei umweltmedizinischen Fragestellungen und Sorgen in der Beratungsstelle im Gesundheitsamt beraten und untersuchen zu lassen. Hierzu ist eine telefonische Terminvereinbarung mit Klärung der Rahmenbedingungen (Zeitaufwand, Kosten) erforderlich.

gez. Reker